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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO PROGRAMA DE MESTRADO EM ECONOMIA E 1 

DESENVOLVIMENTO DO CAMPUS OSASCO (PPED), EM 15.08.2022. 2 

Ao décimo quinto dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se em ambiente 3 

remoto, a 7ª Reunião Ordinária de 2022 do Programa de Pós-Graduação em Economia e 4 

Desenvolvimento (PPED) do campus Osasco. Estiveram presentes a Professora Dra. Luciana Rosa 5 

de Souza, coordenadora do PPED, que presidiu a sessão, o Professor Dr. Veneziano de Castro 6 

Araújo, vice-coordenador do PPED, Professor Dr. Diogo de Prince Mendonça, Professor Dr. Julio 7 

Cesar Zorzenon Costa, Professor Dr. Eduardo Luiz Machado, e Deivid Jorge dos Santos. Ausência 8 

justificada de período de férias professores André Roncaglia de Carvalho, Beatriz Macchine Saes, 9 

Daniel Augusto Feldmann e Daniela Verzola Vaz. Às 10h15 a Professora Luciana deu início à 10 

sessão e passou aos informes: Comissão de integralização da pós-graduação. A secretária do 11 

PPED informou que a comissão está elaborando um documento com as situações em que os 12 

discentes da pós-graduação teriam o direito a solicitar a prorrogação de seis meses para finalização 13 

do mestrado ou doutorado. Esse documento seguirá para os PPGs para que os coordenadores 14 

possam opinar a respeito do seu conteúdo. Recursos FTD. O professor Julio passou aos informes 15 

da direção acadêmica e relatou que os recursos do FTD para finalização das obras do novo campus 16 

e outros projetos estão em andamento, inclusive o início da obra da biblioteca. O novo prazo para o 17 

término das obras é final de 2023. Pauta. Atas das reuniões ordinárias de junho de julho. 18 

Aprovado por todos com algumas considerações da professora Luciana. Pedido de trancamento 19 

discente Jéssica Giani. Após apresentação do novo pedido de trancamento da discente, os 20 

professores Julio e Veneziano manifestaram concordância com o teor do documento. A professora 21 

Luciana mencionou que a discente entrará em contato com a coordenação periodicamente para 22 

pleitear uma bolsa. Colocado em votação. Trancamento aprovado por 6 (seis) meses. Solicitação de 23 

exclusão de pauta do trancamento da discente Amanda Crispim. Aprovado por todos. 24 

Solicitação de trancamento do discente Everton Antonio da Silva. A professora Luciana relatou 25 

que fez reunião com o discente, pois no momento ele reside na Alemanha a trabalho. Aprovado por 26 

todos o trancamento por 6 (seis) meses. Aproveitamento de créditos do discente Wesley Pereira 27 

Lobo de curso realizado pela Pró-reitoria de Extensão da Unifesp. A professora Luciana 28 

lembrou que a CPED havia decidido em reunião que cursos da PROEC entrariam como 29 

aproveitamento de disciplinas. Colocado em votação o pedido de 2 (dois) créditos. Aprovado por 30 

todos. Solicitação do corpo discente da alteração do dia da disciplina Tópicos Especiais em 31 

História de terça para quinta-feira, das 19h00 às 23h00. Aprovado por todos. Permanência do 32 
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professor Fábio Luis no PPED até dezembro. A professora Luciana relatou que no passado o 33 

professor Fábio havia solicitado a saída do PPED por precisar fazer o regime de dedicação 34 

exclusiva no PROLAM. Assim, foi decidido que o professor permaneceria no PPED até a defesa do 35 

orientando Adriano Soares da Fonseca, o que ocorreu em junho. Paralelamente a isso, o professor 36 

Fábio solicitou auxílio PROAP para um evento internacional. O professor Veneziano pediu a 37 

palavra e lembrou a discussão sobre o número de docentes no PPED e da entrada da professora 38 

Beatriz Saes no Programa. A professora Luciana chamou atenção para caso o professor permanecer 39 

no Programa até o final do ano, não ofertaria disciplina e nem faria nenhuma orientação. O 40 

professor Veneziano falou, ainda, que a permanência do professor poderia gerar uma fragilidade no 41 

corpo docente, alterando uma série de indicadores de pontuação, ocasionando algumas questões 42 

complexas. Colocado em votação a permanência do professor Fábio Luis no PPED até dezembro. 43 

Reprovado por todos. Linhas de Pesquisa do PPED. A professora Luciana fez uma apresentação 44 

em tela sobre um estudo feito pelos docentes: Cláudia Tessari, Diogo Mendonça e Luciana Rosa, 45 

das linhas de pesquisa atual e um redesenho das mesmas. A professora Adriana Amado, responsável 46 

de área na Capes foi categórica sugerindo uma linha de pesquisa. Após discussão e diante do 47 

exposto, foi colocado em votação a 1ª proposta de duas linhas de pesquisa. 1) Desenvolvimento, 48 

Teoria e História; 2) História e Desenvolvimento: Inovação e Políticas Públicas.  2ª proposta de uma 49 

linha. 1) Desenvolvimento: Teoria, História e Políticas Públicas. Após discussão sobre os prós e 50 

contras foi colocado em votação a 1ª proposta (duas linhas) e a 2ª proposta (uma linha). Aprovado 51 

por todos a 2ª proposta (uma linha): Desenvolvimento: Teoria, História e Políticas Públicas. Às 52 

11h30min a reunião foi declarada encerrada e a ata lavrada por mim, Lilian Bispo de Oliveira, 53 

secretária executiva do Programa de Mestrado em Economia e Desenvolvimento da EPPEN. 54 

_________________________________________ 55 

Prof. Dr. Diogo de Prince Mendonça 56 

_________________________________________ 57 

Prof. Dr. Eduardo Luiz Machado 58 

_________________________________________ 59 

Profa. Dra. Luciana Rosa de Souza 60 

________________________________________ 61 

Prof. Dr. Julio Cesar Zorzenon Costa  62 

________________________________________ 63 

Prof. Dr. Veneziano de Castro Araújo 64 
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________________________________________ 65 

Deivid Jorge dos Santos 66 

_________________________________________ 67 

Lilian Bispo de Oliveira - Secretária Executiva 68 


